

FIJADOS LOS SALARIOS MINIMOS PARA TODO EL PAIS

NO ENGAÑE A LOS TRABAJADORES DE PUERTO CORTÉS

LOS ENGAÑO LA UNITED, QUE ENGAÑO AL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, AL Sr. MINISTRO DE TRABAJO Y ME ENGAÑO A MI

El c. Fallas se refiere a cargos que le hiciera des de Puerto Cortés uno que dice hablar en nombre de los trabajadores. Y explica su intervención en la huelga a que se ha hecho referencia

En días pasados y desde las columnas del periódico de los glosoras —de los niños que se han declarado campeones de los cafetaleros— un señor que aparece como vecino de Puerto Cortés me acusa, entre otras cosas, de haber engañado a los trabajadores de esa región; de haberles impedido ir a una huelga, garantizándoles, con mi propio linchamiento, un aumento de salarios que luego nunca llegó. Además, del artículo de ese señor podrían sacar la conclusión, aquellos que no me conocen, de que a mí me ha comprado la Compañía. Tanto esta malévola insinuación como el cargo concreto que se me hace, resultan desde todo punto de vista injustos. Y es por eso que quiero explicar una vez más aquí, resumiendo, mi intervención en esa huelga, no para los trabajadores de Puerto Cortés que bien la conocen, sino para los demás trabajadores del país.

Se celebraba por esos días un Congreso Obrero aquí, en la capital, al que asistían como delegados todos los dirigentes sindicales de Puerto Cortés. Fue entonces que que la United se dirigió al doctor Calderón Guardia, como presidente de la República que era, informándole que los trabajadores de Puerto Cortés habían declarado la huelga; y de allá le pidieron enviase refuerzos de policía, pues, según afirmaban, el movimiento adquiriría caracteres violentos y ya los huelguistas habían destruido varios tractores y habían abierto las llaves de los tanques de solución, perdiéndose, en consecuencia, muchos miles de litros del precioso líquido. Extrañado de que ese movimiento ocurriera precisamente cuando los dirigentes sindicales estaban aquí, y sospechando una maniobra de la Frutera, pedí informes a un amigo mío de Puerto Cortés. Y según esos informes, los mandadores y capataces de la Compañía le habían hecho saber a todos los trabajadores que, ya para la "corta" del día siguiente, se les rebajarían los salarios y hasta les especificaron los centavos menos que ganarían pro fruta, etc.; y mientras tanto otros agentes los incitaban a la huelga. Por eso los trabajadores no fueron a la "corta"; pero no habían ocurrido violencias, era un paro ordenado y pacífico, de brazos caídos. Con este informe en mi poder me dirigí a la Casa Presidencial, y el Dr. Calderón Guardia, procediendo con el espíritu de justicia con que procedió siempre en estos casos, aplazó entonces el envío de la policía que ya estaba para salir en avión hacia Puerto Cortés y convocó inmediatamente a los personeros de la Compañía. Y allí, en la Casa Presidencial, en presencia también del señor Ministro de Trabajo, esos personeros desautorizaron los rumores de rebajo de salarios y en todos los tonos repitieron que la Compañía no había contemplado siquiera la posibilidad de rebajar salarios; y se comprometieron formalmente a no rebajarlos. Por eso el doctor Calderón Guardia me autorizó para que fuera a Puerto Cortés y, en su nombre, le pidiera a los trabajadores que volvieran al trabajo, con la garantía de que sus salarios no serían rebajados. Y resaldado en eso intervine yo directamente. Por cierto que en mi primer intento de llegar allá, junto con los dos pilotos, me ví en alas de cucaracha: se desató un furioso

aguacero, la región de Puerto Cortés se cubrió de espesa neblina y, zarandeados por el vendaval, perdidos, chorreando agua que se filtraba por todas las rendijas, dimos vueltas y más vueltas hasta que se agotó la gasolina; gracias a la pericia del piloto pudimos aterrizar en Parrita, donde se obtuvo gasolina prestada para llegar el día siguiente a Puerto Cortés.

¿Qué les ofrecí yo, en la reunión que efectuamos, a los trabajadores de Puerto Cortés? Les transcribí las manifestaciones de los personeros de la Compañía y el mensaje del señor Presidente y empecé mi propia garantía; procedía de buena fe, seguro de que, por ciertas circunstancias del momento, la Compañía no se atrevería después a burlar el compromiso adquirido. Los trabajadores volvieron al trabajo. Y eso, nada más que eso, significó un triunfo para el movimiento sindical costarricense y, especialmente, para los propios trabajadores de Puerto Cortés: esa huelga, en aquellos momentos, sólo beneficiaba a los enemigos de la Legislación Social y del movimiento sindical. Y a los enemigos políticos del doctor Calderón Guardia: el noventa por ciento de los empleados de la United eran y siguen siendo cortesistas, enemigos del Código del Trabajo y de los sindicatos. De no haber intervenido nosotros, de no haber procedido el doctor Calderón Guardia como procedió, la maniobra de la United hubiera logrado desatar la persecución, el flagelamiento y la deportación de centenares de trabajadores; y hubiera logrado la destrucción del Sindicato Bananero de Puerto Cortés, por lo menos. (Yo pude comprobar que era cierto que los capataces habían informado a las peonadas del rebajo, así como que no habían tales tractores destruidos ni tales miles de galones de solución perdidos por la intervención de los "huelguistas").

Dice quien me ataca que luego la Compañía rebajó los salarios. De ser eso cierto, como posiblemente lo es, ¿se me puede acusar a mí con justicia de haber engañado a los trabajadores? No. Acúcese en tal caso a la United de haber engañado únicamente al entonces presidente de la república, doctor Calderón Guardia, al señor Ministro de Trabajo y a todo el mundo. También en el caso de las lavanderas del hospital de Golfito la United engañó descarada y repetidamente al doctor Calderón Guardia. Y ofreció en cierta ocasión levantar los salarios y no los levantó nunca. Por desgracia, esta es una Compañía poderosa y sin escrúpulos, que cuenta con la cooperación de los criollos más mañosos y desvergonzados y que ha logrado hasta sorprender al propio Departamento de Estado para poder contar, en ciertos casos, con su apoyo indirecto. Frente a ella tenemos que proceder no sólo con energía, noé con paciencia y, especialmente con mucha inteligencia. Los "linieros" deben reforzar sus organizaciones sindicales. Y los linieros pueden estar seguros de que nosotros, mientras la United no les haga justicia, estaremos siempre frente a ella, luchando con al misma decisión que lo hemos hecho a lo largo de catorce años de pelea.

EN CONJUNTO EL DECRETO ES UN TRIUNFO DE LA ORIENTACION PROGRESISTA DEL GOBIERNO DE TEODORO PICADO, DE LA C.T.C.R. Y DE VANGUARDIA POPULAR. LOS CAPITALISTAS PROGRESISTAS CONTRIBUYEN A ESTA VICTORIA. — EL PUNTO NEGRO ES LA INJUSTICIA EN LOS SALARIOS DE LOS TRABAJADORES DEL BANANO, DELABACA Y DEL CAUCHO. — LA UNITED ES LA CULPABLE DE ESTA INJUSTICIA

En la Gaceta Oficial de ayer viernes, aparece publicado el decreto ejecutivo fijando los salarios mínimos para las diferentes actividades y zonas del país.

En conjunto, el decreto puede considerarse como un gran triunfo del pueblo costarricense y como una afirmación incontrovertible de la justa orientación progresista del gobierno de don Teodoro Picado. Puede y debe considerarse también este decreto como una victoria de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica y del Partido del pueblo, el Partido Vanguardia Popular.

Los derrotados, no son los capitalistas costarricenses. Los derrotados son los capitalistas reaccionarios y tacaños y sus abanderados, los jóvenes de la glosora y el Partido Acción Demócrata. Los capitalistas progresistas han resultado también victoriosos, porque se llegó a un término de conciliación de intereses que hace justicia a los trabajadores, sin colocar en situación de ruina ni mucho menos, a los empresarios capitalistas.

Estamos, pues, satisfechos, y el pueblo en general debe estarlo también. Sólo un capítulo nos ha dejado francamente inconformes, es el que se refiere a los salarios de los trabajadores de banano, del abacá, del caucho, etc., es decir, de los trabajadores de los litorales Atlántico y Pacífico. El salario mínimo de 75 céntimos la hora, señalado para los peones bananeros del Pacífico, nos parece injusto e insuficiente. Lo mismo decimos del salario mínimo de 70 céntimos la hora fijado para los trabajadores del abacá, banano y balsa y de 62 y medio céntimos la hora fi-

jado para los trabajadores del caucho en el Atlántico. Este último parece que se fijó tan bajo por haber sido aceptado de previo por los dirigentes de la Rerum Novarum.

Entendemos muy bien cuál es el origen de la injusticia cometida con estos trabajadores de las regiones palúdicas. El origen está contenido en una sola palabra: UNITED. La United Fruit Co ha sido y sigue siendo uno de los grandes obstáculos para que exista justicia y progreso en Costa Rica. No cabe la menor duda de que si el gobierno de los Estados Unidos hubiera entregado la explotación del abacá en administración a sus propios representantes, a estas horas el salario mínimo de los trabajadores del abacá sería, cuando menos, de un colón la hora. Pero la maldita United se metió de por medio, y el resultado es un tipo de salario injusto para sus trabajadores. Para el Gobierno la situación era muy difícil, pues la compañía tuvo la habilidad de hacer aparecer siempre al propio gobierno de los Estados Unidos como empresario del negocio del abacá. Flaco servicio le ha hecho al gobierno de Roosevelt con eso, pues lo hace aparecer injustamente como propugnando un régimen de salarios de hambre para los trabajadores de América Latina.

Si los trabajadores que palean los cafetales van a devengar salarios de más de ₡ 0.60 la hora (de ₡ 3.60 a ₡ 4.00 por jornada de seis horas), no se puede justificar un salario mínimo de 70 céntimos la hora para trabajadores de una zona palúdica, en donde el costo de la vida es mucho mayor que en la Meseta Central.

ACCION DEMOCRATA y el CENTRO CONTINUAN CONSPIRANDO

Los de Acción Demócrata continúan preparando su revolución y los fariseos que escriben en Diario de Costa Rica siguen empeñados en formar un ambiente de subversión en nuestro país.

Acción Demócrata trabaja con capital de alemanes y de ricachones avarientos

El ex presidente Cortés no está de acuerdo en que Acción Demócrata se eche a la calle para hacer presidente a José Figueres

Nosotros, estamos listos para echarnos a la calle en el momento mismo en que los revoltosos levanten el primer dedo

En una reunión que celebraron los de Acción Demócrata con el ex presidente Cortés, éste se negó a secundar sus propósitos.

Varios diputados cortesistas han hecho saber a don José Figueres y su grupo, que no están dispuestos a apoyarlos; que no tienen ningún interés en hacer Presidente de la República a don José.

En esa forma, se van perfilando ya dos grupos en la oposición: el de los partidarios de Figueres y el de los partidarios de León Cortés. Estos últimos están de acuerdo con la campaña de mentiras de Diario de Costa Rica, pero no están de acuerdo en

tos ricachones. Sus movimientos responden a la consigna que Hitler ha girado a sus simpatizantes del continente en este momento difícil para él. Quiere agitar nuestro continente para poner en todos los países Presidentes de su agrado que le permitan, después de la derrota, contar con una base de acción para seguir luchando "por una nueva Alemania".

Así las cosas, nosotros pedimos una vez más a nuestros compañeros de lucha estar alerta y listos para echarse a la calle en el momento mismo en que los revoltosos alcen el primer dedo.

LOS PRECIOS del TABACO se FIJARAN

con base en los precios de los cigarrillos

A ESA FORMULA LLEGO LA CAMARA DESPUES DE ENCENDIDA DISCUSION

Creemos que el problema de los tabacaceros se va a solucionar satisfactoriamente después de un largo y arduo debate en la Cámara de diputados.

El proyecto original, suscrita por los diputados Albertazzi, Muñoz, Orlich y Carballo, fué objeto de dos dictámenes: un dictamen de mayoría dado por los diputados Pinaud y Chaves So. to; y otro de minoría, emitido por el diputado Rigione. Este último dictamen recogía en lo sustancial la tesis

del proyecto primitivo. El dictamen del general Pinaud difería totalmente de esa tesis. La divergencia sustancial estaba en la forma de fijar los precios al tabaco: el proyecto apoyado por Rigione pretendía que el precio del tabaco se fijara con base en las utilidades de las casas fabricantes de cigarrillos. El dictamen de Pinaud pretendía que el precio del tabaco se fijara por una junta sin entrar a considerar utilidades de las fábricas.

Pasa a la página CUATRO

EN TRAMITE EN EL CONGRESO EL PROYECTO PARA la construcción de una planta eléctrica en Heredia

El proyecto respectivo fué elaborado por los diputados del Bloque de la Victoria, don Bernardo Benavides y c. Manuel Mora. — Hechos, no palabras, ofrece el Bloque de la Victoria a Costa Rica

Reproducimos a continuación el proyecto de ley presentado por los diputados Benavides y Mora al Congreso de la República, haciendo buena una de las promesas del Bloque de la Victoria a la ciudadanía herediaña en la reciente campaña electoral. De manera que el programa acogido por don Teodoro Picado con ocasión de la manifestación de fuerza que celebrara el Bloque de la Victoria, y que fué sometido a su consideración en nombre los dos partidos aliados, por el Lic. don Alfredo Vargas, va en camino de realización.

Heredia tendrá, pues, si no se duermen sus ciudadanos en los laureles, una poderosa planta eléctrica propia de dos mil

caballos de fuerza, para lo que dispondrá de un capital de dos millones y medio de colones.

Los diputados don Bernardo Benavides y don Manuel Mora Valverde terminaron ayer la redacción de un proyecto de ley, de enorme trascendencia, que permitirá dotar de un eficiente servicio eléctrico a la provincia de Heredia, ya que incluye la construcción de una nueva planta eléctrica. Dice lo siguiente el referido proyecto de ley:

Congreso Constitucional: Como es sabido de todos, la Municipalidad de Heredia posee una planta eléctrica que desarrolla 450 caballos de fuerza y con la cual ha venido suministrando servicios eléctricos a la ciudad, a los

distritos del cantón central y a San Rafael.

Esa planta se encuentra ahora deteriorada y presta servicios muy deficientes. Heredia necesita una planta eléctrica nueva con unos dos mil caballos de capacidad que permita a la corporación municipal alumbrado a los vecinos y fuerza motriz a las industrias que comienzan a desarrollarse en la provincia.

El Lic. don Teodoro Picado, actual Presidente de la República, prometió a los vecinos de Heredia, durante la última campaña, suministrarles la planta que todos anhelan. El señor Presidente ha manifestado públicamente que está Pasa a la página CUATRO

LA CONTESTACION DE DON TEODORO PICADO PARA LOS PERIODISTAS DEL "DIARIO DE COSTA RICA", DE "LA HORA" Y LA "PRENSA LIBRE"

Cuando los campesinos que trabajan en las fincas de café solicitaron que se les aumentaran sus salarios de haber, el "Diario de Costa Rica", "La Hora" y "La Prensa Libre" se pronunciaron contra el aumento de salarios de los pobres campesinos. Los periodistas de esos diarios escribieron contra el aumento de salarios solicitado por los campesinos. La contestación de don Teodoro Picado fué muy simple:

Aumentó el salario a los campesinos con criterio justo y científico. Y al mismo tiempo

po, junto con los peones de los cafetales, les aumentó el sueldo a los periodistas del "Diario de Costa Rica", de "La Hora" y "La Prensa Libre". Don Teodoro consideró que un trabajador de cafetal no podía vivir decentemente con 20 colones de sueldo a la semana, ni que un periodista independiente del "Diario de Costa Rica" podía vivir con cincuenta colones a la semana.

Cuando llueve, aunque no lo crean los "glosoras", todos se mojan.

UN GRUPO DE CARTAGINESES SE DIRIGE AL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA PIDIENDOLE LA SANCION PARA UNOS ESPECULADORES

Señor Presidente de la República. Casa Presidencial.

Pedimos sean sancionados especuladores Rosestein y Solano, sabemos han acudido a su indulto. Frenar especulación necesita sanción ejemplar.

Oscar Gallardo Q., Eloy Moya S., Roberto Torres R., Mario Torres R., Manuel A. Rodríguez, Manuel Ibarra H., Manuel Chacón A., Francisco Gudiño, Antonio Moya, Raúl Masís C.

TRABAJO

Organo Oficial del Partido VANGUARDIA POPULAR San José, C. R., Sábado 12 de Agosto de 1944. 603 397

UNIVERSIDAD OBRERA DE COSTA RICA

GRAN ASAMBLEA DE INAUGURACION EL SABADO 12 A LAS 7.30 P. M. - A ESTA ASAMBLEA DEBEN ASISTIR TODOS LOS COMPAÑEROS MATRICULADOS EN LA UNIVERSIDAD Y TODOS LOS QUE DESEEN APOYAR LA UNIVERSIDAD OBRERA.

SE INVITARA AL SEÑOR MINISTRO DE EDUCACION PUBLICA Y AL SEÑOR MINISTRO DE MEXICO. - EN DICHA ASAMBLEA SE DARAN A CONOCER TODOS LOS DETALLES RELATIVOS A LA ORGANIZACION DE LOS CURSOS, HORARIO, PROFESORES, ETC.

MITINES DE LA SEMANA

SAN JOSE:

LUNES 14. Mitin a cargo de la CELULA JOSE MARTI.

A LAS CELULAS DE SAN JOSE

Y a los Comités Seccionales de Provincias, hacemos saber fraternalmente

A las siete de la noche del lunes 14 de Agosto en curso se verificará un grandioso mitin en el Salón del Partido, organizado por la Célula "José Martí" que se permite por este medio invitar a todos los militantes y simpatizadores de nuestro Partido, tanto de San José como de Provincias a que asistan a ese acto. Destacados oradores de Vanguardia Popular harán uso de la palabra y habrá música y alegría. Por ningún motivo deje de asistir.

CELULA "JOSE MARTI"

PROGRAMA

- 1º—Apertura de la Asamblea.
- 2º—Himno Nacional de Costa Rica.
- 3º—Palabras de Luis Carballo.
- 4º—Himno Nacional de Cuba.
- 5º—Discurso del Secretario de Organización, compañero Carlos L. Moya S.
- 6º—Himno de Vanguardia Popular.
- 7º—Informe general de las actividades de la Célula por el c. Aureliano Gómez.
- 8º—Números musicales por la Marimba "Alma Tica" de la Célula JOSE MARTI.

Compañero: Asista usted a estos mitines y entérese de la campaña subversiva que está llevando a cabo la reacción.

LEA Y CUMPLA:

RECORRIDO DE CELULAS:

DOMINGO 13:

Célula San Gabriel de Guadalupe, Carlos Luis Villalobos, Célula Pasionaria, Guillermo Barquero, a la una de la tarde. Célula de Colima: Guillermo Fernández, a las tres de la tarde.

MARTES 15:

Célula Julio Antonio Mella: Guillermo Fernández, a las 7 en el Partido. Célula Bowder: Alfredo Picado, a las 7 en Montes de Oca. Célula Martí: Manuel Moscoso. Célula Curridabat: Jaime Cerdas, a las siete de la noche. Célula Simón Bolívar, Enrique Góngora.

MIERCOLES 16:

Célula Rubén Cabezas: Carlos Luis Moya. Célula Calderón Guardia: Luisa González, en Coronado a las 4 p. m.

JUEVES 17:

Célula Moreno Cañas: Luis Carballo, a las 7.30.

SASTRERIA EL PROGRESO

DE RECARDED GOMEZ

5ª AVENIDA - Frente al Telar "Los Leones"

SERIE AMBOS MARES Sorteo N° 34

Favorecida la acción N° 86, perteneciente a

ALFONSO MEZA

(Manila, Limón)

Serie VANGUARDIA Sorteo N° 13

Favorecida la acción N° 190, perteneciente a

MARCELINO CANALES G.

San José

Vº Bº—JULIO CORDERO, Agente Ppal. de Policía Municipal San José, 7 de Agosto de 1944.

NOTA: Toda diferencia de casimires es al contado. - Al solicitar la confección de su vestido, presente su último recibo al día.

En formación la Serie "POPULAR".
Escoja la suya

HEREDIA:

LUNES 14, a las 7 de la noche gran mitin en el salón del Partido Vanguardia Popular. Harán uso de la palabra los compañeros JOSE ARGUEDAS y ARNOLDO FERRETO.

CARTAGO:

MARTES 15 a las 7 de la noche. Mitin en el Salón del Partido. Hará uso de la palabra los compañeros JAIME LOBO y RAFAEL LORIA.

GUADALUPE:

DOMINGO 13 a las 2 de la tarde. Gran mitin en el salón HERMINIO ALFARO. Hablarán los compañeros JAIME CERDAS y MANUEL MORA.

ALAJUELA:

LUNES 14 a las 7 de la noche. Gran mitin en el salón del partido. Hablarán los compañeros GERMAN ALFARO y GUILLERMO FERNANDEZ.

PUNTARENAS:

SABADO 12, a las 7 de la noche. Granmitin en el salón de Vanguardia Popular. Hablarán los compañeros MARIO ZUSIGA y CARLOS LUIS FALLAS.

CINCO ESQUINAS:

DOMINGO 13, a las 10 de la mañana, gran mitin en la Casa de MARCELINO SOLANO. Hablarán LUIS CARBALLO y CARLOS LUIS MOYA.

LA IMPRENTA DE LA C.T.C.R.

Con gran intensidad se está trabajando en la gran tarea de dotar a la C. T. C. R. de su propia imprenta. De todas partes de la República llegan los informes de dicha campaña, los compañeros que se están distinguiendo son los de Cartago, Limón y Turrialba. Poco a poco iremos informando de los compañeros que más se han destacado en esta labor, así como el nombre de todas aquellas personas progresistas que nos están ayudando económicamente.

El Comité Nacional de la C. T. C. R., acordó señalar el 15 de setiembre para la terminación de esta campaña con un gigantesco mitin, donde se estimulará y dará un premio a los compañeros que más se han distinguido en la colocación de bonos. Se necesita que todas las secciones informen mensualmente, a la vez que envíen el dinero recolectado.

Adelante, compañeros, rompamos el bloqueo que nos están haciendo las imprentas, ya que se niegan a imprimir toda la propaganda y papelería del movimiento obrero. Por el Comité Pro-Imprenta.

Enrique Benavides Ch.
Guillermo Barquero C.

ANGEL LAURET NUNCA HA SIDO MILITANTE DE VANGUARDIA POPULAR

Alajuela, 3 de Agosto de 1944.

hace constar: Que El Comité Seccional de el señor Angel Lauret, comerciante establecido en el mercado de Alajuela, jamás ha sido militante de Vanguardia Popular; y que si es verdad que antes de las elecciones visitó constantemente nuestro club, lo hacía como espía del cortésimo o Acción Demócrata, y si nunca lo sacamos de nuestro local fué por las siguientes razones:
A dicho señor Lauret lo

CONVOCATORIA

Para el miércoles a las 7 de la noche, en el Partido. Las células: Martí, Rubén Cabezas, Julio A. Mella.

Srio. de Organización,
Carlos Luis Moya.

descubrimos como esbirro entre nuestras filas y no lo tiramos a la calle porque aquí se cumplió el adagio popular: "Vale más viejo conocido que nuevo por conocer" y si lo sacáramos a él nos metían otro, que nos daría nuevo trabajo, y a éste ya lo teníamos estrictamente controlado.

Que conste pues, quien es este señor Lauret.
M. TORUNO.
Srio. de Organización.

EL COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE ABRE UN concurso mensual entre todas las Células de la Sección

Como un medio de estimular el estudio y la discusión en las células, el Comité Seccional de San José, acordó abrir concursos mensuales con premios de . . . C 20.00 en libros y publicación del mejor trabajo en el boletín del Partido.

Desde hoy queda abierto este primer concurso bajo las siguientes bases:

1. — El tema es el siguiente "QUE ES EL OPORTUNISMO"?
2. — El trabajo no debe

pasar de más de cuatro cuartillas a máquina a doble espacio.

3. — El concurso se cierra el 10 de Setiembre.

4. — El Comité Seccional nombrará una comisión que se constituya en tribunal para juzgar los trabajos que se presenten.

5. — El premio se entregará en un mitin del Partido.

Cuál célula presentará el mejor trabajo?

"TRABAJO" en marcha

DIEL MIL ejemplares será la circulación semanal de TRABAJO

LA SECCION DE ALAJUELA QUE OCUPO EL ULTIMO LUGAR EN EL ANIVERSARIO DE "TRABAJO", SE PONE EN PIE DISPUESTA A GANAR DE NUEVO, LUGAR DE HONOR ENTRE LAS MEJORES AGENCIAS DE NUESTRO SEMANARIO.

El compañero Eriberto Arrieta agente general en Alajuela, se presentó la semana pasada con un excelente informe del trabajo que está haciendo para saldar la deuda con el periódico y nos afirmó que están dispuestos a levantar la circulación y cobro del periódico en todos los cantones de la provincia. Muy bien camaradas!

La tarea que se señaló a la Sección de Alajuela en el 13 aniversario de TRABAJO, es la siguiente: actualmente circula 620 periódicos por semana; para fin de año Alajuela, tiene que haber duplicado su circulación: Es una de las provincias más grandes y hay que ganarle mucho campo a la reacción que tiene cogidos en sus trampas a miles de trabajadores débiles e ignorantes. El Partido espera que el Comité Seccional de Alajuela, sabrá cumplir esta tarea con todo éxito.

Contribución voluntaria de militantes y simpatizantes de V. P. que ayudan a pagar la deuda del periódico en Alajuela:

Comenzó el c. Rogelio González agente en ese pueblo, circulando 35 ejemplares semanales; ahora circula 75 y para fin de año, se propone tener una circulación de cien periódicos por semana.

Muy bien, camaradas de Atenas! Así se le gana campo a la reacción: difundiendo nuestro semanario por todas partes, para que el pueblo conozca su propia política y aprenda a defenderla.

CUALES AGENCIAS QUEDARAN "PATAS ARRIBA"? Estamos preparando las cuentas del mes de Julio. En el próximo número de TRABAJO publicaremos las agencias que tengan los mayores saldos con nuestro semanario. TRABAJO siempre al día! Esta debe ser la consigna firme de todos los Agentes.

Recogido en una lista, C 30.00.

Recolecta hecha por la célula de Grecia, C 46.30.

Contribución de los propios fondos de la c. de Grecia, C 15.00.

Célula Calderón Guardia de San Ramón, C 2.60.

Bonos vendidas por A. Toruño, C 23.00.

Envío de la célula de Atenas para cancelar su cuenta, C 32.00.

Envío de la célula Calderón Guardia para cancelar su cuenta C 30.00.

De Río Cuarto, envía Adalid Barrantes, C 20.00.

Abono traído por el c. Arrieta, C 50.00.

Total, C 249.70.

Todavía les queda un fuerte saldo que cancelar. Adelante, compañeros, hasta borrar la cuenta de la Sección de Alajuela.

Aumenta rápidamente la circulación de TRABAJO en Atenas:

Comenzó el c. Rogelio González agente en ese pueblo, circulando 35 ejemplares semanales; ahora circula 75 y para fin de año, se propone tener una circulación de cien periódicos por semana.

Muy bien, camaradas de Atenas! Así se le gana campo a la reacción: difundiendo nuestro semanario por todas partes, para que el pueblo conozca su propia política y aprenda a defenderla.

CUALES AGENCIAS QUEDARAN "PATAS ARRIBA"? Estamos preparando las cuentas del mes de Julio. En el próximo número de TRABAJO publicaremos las agencias que tengan los mayores saldos con nuestro semanario. TRABAJO siempre al día! Esta debe ser la consigna firme de todos los Agentes.

HERMANOS MONTERO

EN FORMACION LA SERIE PARIS

TELEFONO 5237

Frente al TEATRO ADELA

LA CELULA AMADO ROJAS NOS DA UN EJEMPLO ADMIRABLE EN EL TRABAJO DE ORGANIZACION

En menos de un año ha fundado cinco nuevas células



Compañeros de la célula "Amado Rojas" quienes han logrado hacer el mejor trabajo de organización. En menos de un año han fundado cinco nuevas células. Célula Siete de Noviembre; Célula Martí; Célula Antonio Hernández; Célula Taelman y Célula Sevastopol. Todas estas nuevas células funcionan perfectamente y son organismo de primera línea en la Sección de San José.

—Cómo han conseguido este notable éxito? Preguntamos a los camaradas de la célula Amado Rojas.

—Muy fácil. A menudo hay simpatizantes en los barrios que preguntan donde hay células porque tienen interés de ingresar al Partido. Resulta a veces que cerca de ellos no hay ninguna célula; entonces los militantes de nuestra célula aprovechamos ese interés y rápidamente buscamos tres o cuatro simpatizantes de ese vecindario que quieran organizarse; un camarada de nuestra célula ofrece su casa para las reuniones y la célula le ordena que se traslade a ese nuevo organismo para que lo dirija con la experiencia que ha adquirido en la célula nuestra. Así hemos trasladado muchos camaradas que se responsabilizan de las nuevas células y así se capacitan en la dirección de estos núcleos de militantes. Además la célula nuestra por su parte, no desmuda esas nuevas células por un largo tiempo sigue atendíndolas en su trabajo visitándolas y orientándolas en su labor.

Este método de trabajo, nos ha dado excelentes resultados. Lo aconsejamos a las otras células de San José y de Provincias. En todos los barrios y en todos los pueblos hay simpatizantes dispersos que no entran a militar en el Partido, porque falta el interés de los militantes en saber abrir las puertas del Partido a estos miles de simpatizantes que con un pequeño esfuerzo de nuestra parte, los podemos transformar en excelentes vanguardistas organizados.

Este método de trabajo, nos ha dado excelentes resultados. Lo aconsejamos a las otras células de San José y de Provincias. En todos los barrios y en todos los pueblos hay simpatizantes dispersos que no entran a militar en el Partido, porque falta el interés de los militantes en saber abrir las puertas del Partido a estos miles de simpatizantes que con un pequeño esfuerzo de nuestra parte, los podemos transformar en excelentes vanguardistas organizados.

Este método de trabajo, nos ha dado excelentes resultados. Lo aconsejamos a las otras células de San José y de Provincias. En todos los barrios y en todos los pueblos hay simpatizantes dispersos que no entran a militar en el Partido, porque falta el interés de los militantes en saber abrir las puertas del Partido a estos miles de simpatizantes que con un pequeño esfuerzo de nuestra parte, los podemos transformar en excelentes vanguardistas organizados.

Este método de trabajo, nos ha dado excelentes resultados. Lo aconsejamos a las otras células de San José y de Provincias. En todos los barrios y en todos los pueblos hay simpatizantes dispersos que no entran a militar en el Partido, porque falta el interés de los militantes en saber abrir las puertas del Partido a estos miles de simpatizantes que con un pequeño esfuerzo de nuestra parte, los podemos transformar en excelentes vanguardistas organizados.

CONVOCATORIA

Por este medio quedan convocados todos los secretarios juveniles de las células de San José, a una reunión el martes 15 de Agosto a las 7 de la noche para tratar urgentes asuntos de su organización, con el c. Arnolndo Ferreto.

Comité Seccional de San José.

IMPRENTA CARTIN

(Frente al Partido Vanguardia Popular)

SI USTED DESEA UN TRABAJO DEL RAMO, BARATO Y RAPIDO, DIRIJASE SIEMPRE A ESTE TALLER, EL CUAL SE ESFUERZA EN SERVIR CON LA MAYOR EFICACIA A SUS CLIENTES

COMENTARIOS REGOCIJADOS

MICROBIOS, PUTREFACCION Y SAPOS

La "Sagrada Familia de los Valverdes" quisiera que cuando ellos le meten a uno un moquete, uno volviera el otro cachete o mejor dicho la otra mejilla para q' le arrearan otro y que cuando ellos le mientan a uno la mama, uno les dijera: "Fernando, soy una rosa" o Doctor, soy un clavel". Queellos dicen que fué un despilfarro lo de los 2 MIL y pico e colones que el Gobierno del Doctor Calderón Guardia le dió a Rodolfo Guzmán para que fuera a Montevideo a un Congreso de Trabajadores y que Guzmán les contesta que también el Doctor Calderón Guardia le dió 4 MIL al DOCTOR VALVERDE para que fuera a un Congreso de Cirujanos en Chile... ¿Ay Dios! Para qué lo quiso hacer! Es como haber tocado al Santísimo Sacramento del Altar o a dos Santísimos Sacramentos del Altar!

¡Ah! Rodolfo Guzmán! no sabes tú, pobre diablo, que una cosa es un médico y otra cosa un zapaterillo infeliz? Tú podrás entender de cueros, de alistar un par de zapatos—prenda de las extremidades inferiores—pero un médico es un científico que sabe de cortar apéndices y tripas, del colon y del duodeno) el pancreas y de la pituitaria y de a dar con el estetoscopio colgando como una condecoración de hule y metal. Y qué es un Congreso de trabajadores frente a un Congreso de cirujanos eminentes. Eso es como que comparar a los gusanos con las agujas.

Don Fernando dice que los vanguardistas nos estamos revolcando en un pudridero político y el Doctor Valverde nos llama microbios de esos que no pueden vivir en el aire. (Entre paréntesis diremos que al mismo tiempo que don Fernando Valverde hablaba de estas revolcaciones nuestras en los pudrideros políticos y que su hermano, el Doctor nos llamaba microbios inmundos, el Ministro de Agricultura don Quincho Peralta —otro de los intocables— dirigía un divertido telegrama a la Junta de Abastos de Cartago porque ésta se había atrevido a mirarle las medidas con que él—don Quincho— mide la leche de sus Pardo-Suizos. (Figórense Uds.!) Volver a ver con los ojos de un misero mortal las medidas con que don Quincho mide la leche de sus Pardo-Suizos se ocupan entre las vacas la posición que un Quincho Peralta ocupa entre los patillos costarricenses! En dicho telegrama don Quincho el de las Pardo-Suizos, llama ba a los de la Junta de Abastos de Cartago: "sapos que se revolcan en el cieno")

Ante esas revolcaciones en el pudridero político y ante estos microbios que viven sin oxígeno y ante estos sapos que chapotean en el cieno, nosotros nos volvemos con toda humildad e hincados de rodillas, a nuestros detractores y les decimos: Dichosos vosotros que vivis nadando en un caldo gordó de cordero pascual y de palomitas empolladas bajo las alas del Espíritu Santo, cual albóndigas de carne de vaca sagrada de Benarrés y verduritas picadas cogidas en la huerta del Paraíso terrenal! Ténés razón: los vanguardistas estamos muy lejos de vivir entre los purísimos ideales en que voso-

tros habéis tenido la dicha de nacer y crecer. No nos ha quedado más remedio que hacer la de los sapos de don Quincho el del ganado Pardo-Suizo, es decir, echar lechilla caústica para defendernos de las angelicales manos de la Pobreza que vieran ustedes qué fea es y qué mala! Y en cuanto a los microbios del Dr. Valverde los putrefactos vanguardistas hemos tenido que hacer la de los hongos que se defienden del ataque de las infecciones con la penicilina que ellos mismos desarrollan. Nos defendemos, de la miseria y de la ignorancia con la que podemos, nos defendemos con la sustancia que creamos con nuestro propio esfuerzo en nuestro afán de vivir y de vivir mejor. Que esa sustancia no sobe de un autoclave? Tampoco la penicilina y la gramidina y todas esas "mas" tan de moda en los dominios de los médicos, salen del autoclave sino de los hongos y del barro y sin embargo están salvando muchas vidas.

CREYERON HACER UNA PALOMA Y LES SALIO UN SAPO

Los Glostoras que manejan Diario de Costa Rica creyeron hacer una gracia y les salió un sapo (el animal de don Quincho Peralta). —Creyeron jalarse una parada y lo que se están jalando ahora son las mechas. Se pusieron a publicar listas de los óleos, despilfarros y robos de la administración Calderón Guardia y resulta que se trataba de gases tan correctos como los 200 MIL colones que don FERNANDO VALVERDE o que los óleos y despilfarros andaban atolladitos tan honorables personas como don Alberto Martén el de Acción Demócrata y el papi de un Glostora que logró un contrato SIN LICITACION.

A los pures y limpios jóvenes del Problema del Centro, no les ha quedado más remedio que coger el mismo Diario para rectificar sus calumnias y para aclarar sus deformaciones. Hasta el mismo Rodríguez Facio, quees como el Rey del Centro, ha tenido que firmar algunas de estas rectificaciones. El historiador don Carlos Monge, uno de los directores del Diario, se ha visto a palitos: alguno de los incluidos en las listas de los robos inventados por los pillines Glostoras, fué a golpear la puerta de la casa del historiador, con la cólera que el lector podrá imaginar. Dicen que al oír los golpes, el historiador Monge, levantó con gran tiento la punta de uno de los visillos de su ventana y al ver la cara del visitante se le fué el cuajo a los talones. Bastante se lo habían dicho en su casa, que dejara ESO (ESO que se dice el Centro del Problema y la lengua de dicho Centro, Diario de Costa Rica) Estante se lo habían dicho, que iba a salir rascando. Quién lo tiene a él de sacalas? Y todo para que Rodrigo Facio el yerno de Luis Fernández, los coga de escólera para alcanzar primero la deseada curul y luego la Presidencia de la República. Y don Carlos, haciendo de tripas, corazón, salió y dió al enojado visitante toda clase de explicaciones y esa noche se acostó con el firme propósito de dejar a Quirós y a Rossi la pesada carga de seguir calumniando a media humanidad.

EL PLAN HOGAREÑO "AFI" ESTA HECHO PARA UD.

Hoy abrimos la más moderna Urbanización

EN EL

BARRIO "AFI-PILAR JIMENEZ"

CONSULENOS SIN COMPROMISO NINGUNO, HOY MISMO, Y APARTE SU LOTE APROVECHANDO LOS PAGOS COMODOS DE NUESTRO PLAN.

TELEFONO 4730 APARTADO 2035

AFI, INC.

ESQUINA 100 VARAS AL ESTE DEL ALMACEN ROBERT ABIERTO EL SABADO EN LA TARDE

DIALOGO ENTRE un VANGUARDISTA y un GLOSTORA

El tema es: LA PUREZA DEL SUFRAGIO

EL VANGUARDISTA es un carpintero —El Glostora es empleado de un Banco y en sus ratos desocupados hace versos imitando a García Lorca.

EL GLOSTORA: En las pasadas elecciones Uds. ayudaron a llenar de todo la pureza del sufragio. Fué como si hubieran arrastrado por los pantanosa una blanca doncella.

EL VANGUARDISTA: Arrastraba... Digame don, Ud. fué partidario de Cortés.

EL GLOSTORA: Claro, y a mucha honra.

EL VANGUARDISTA: Ajá. Y dígame, para que don León llegara a la presidencia de la república cuando llegó la vos pasada no se cometieron fraudes?

EL GLOSTORA: Cuando don León llegó a la presidencia fué electo por una abrumadora mayoría.

EL VANGUARDISTA: Y Ud. no cree que fué fraude la es pantosa calumnia que en esa campaña le levantaron al compañero Mora de que era él quien había mandado asesinar a don Alberto González Lehmann? Acuérdesse viejo que cuando el infeliz que había declarado contra el c. Mora se retractó ante el Juez, dijeron que estaba loco no sé qué médico, lo llevaron al Hospicio y al día siguiente apareció ahogado. A Uds. se les olvidan muy ligero las cosas. Y había que oír el cortísimo repitido sin ningún escrúpulo aquella calumnia por toda partes y llenando de terror a los campesinos. Pero eso no es fraude... no...

EL GLOSTORA: Si ya de eso hace más de diez años. Eso no viene al caso.

EL VANGUARDISTA: Es que no es sólo eso ¿Quién en señó a los campesinos a vender su voto por una mala zami sa, por un pantalón, por cinco colones y una botella de guaro. Eso no es de ahora. Ha ganado siempre el que gasta más plata. Y eso es pureza de sufragio. No sean hipócritas. Ahora hacen alharaca porque perdieron. A mi no me vengan conque el cortísimo no hizo chanchullos en Alajuela, en Heredia, en donde pudo.

EL GLOSTORA: Si, pero no hicimos tantos como los del republicano...

VANGUARDISTA: Con que no es la calidad del chanchullo lo que ustedes, les molesta, sino la cantidad? Quiere decir que si Uds. hubieran hecho más chanchullos, ganen.

EL GLOSTORA: Pero es que es vergonzoso lo del Consejo Electoral...

EL VANGUARDISTA: Mejor es que no hable del Consejo Electoral. Acuérdesse de la que hizo con el Consejo Electoral el integro de don León: Lo destituyó sin muchas equívocas cuando el Consejo Electoral no se quiso prestar a lo fraudes del Gobierno. Y acuérdesse también que el ministro don Luis Fernández ese que es peor que la sarna

EL GLOSTORA: Vea, no le permito que hable mal del suegro de mi compañero de ideales, Rodrigo Facio... sea, por un pantalón, por cinco colones y una botella de

EL GLOSTORA: Quiere decir que Uds. no creen en la pureza del sufragio?

VANGUARDISTA: A mi que me importa que sea tío o primo de Rodrigo. El caso es que el tal don Luis, cuñado de don León y ministro de gobernación mandó meter unos policías por el cielo raso de la casa en donde estaban guardados los documentos de las elecciones y se robaron y cambiaron cédulas e hicieron lo que les dió la gana, para robarle la curul al compañero Carlos Luis Sáenz. ¡Por lo que se ve el Sufragio salió muy puro de semejante cochinalada! Y acuérdesse cuando fueron a Guanacaste hasta con ametralladoras a hacer unos elecciones y si mal no recuerdo hasta zamparon al Dr. Vargas a la cárcel. Y ahora como perdieron, si hallan muy bonito hacerse que creen en la pureza del sufragio. Mire viejo, cuando yo los oigo a ustedes con la pureza del sufragio para arriba y la pureza del sufragio para abajo, me parece que están hablando de la pureza de una mujer de la calle. Hago tiempos que acabaron con la pureza de esa doncella, y no sólo acabaron sino que también la prostituyeron.

VANGUARDISTA: ¿Cómo va uno a creer en lo que no existe? Y no es que uno no desea que de veras hubiera pureza de sufragio. Pero la cosa es que no hay y eso es la realidad: Uds. ahora engañan a la gente sencilla, con la vaina vacía: Si hasta don Bicho Elizondo que es una buena persona le jugó sucia a la pureza del sufragio. Acuérdesse que fué a Guanacaste a examinarle la pureza del sufragio, y con sus ojos de hombre honrado vio que no había tal culebra de pelo, pero vino y dictaminó que el sufragio estaba puro... cuando sabe Dios cómo andaba la tal pureza. Lo que hay que hacer, amigo es sacar al pobre sufragio del lodazal en que la gente rica y los políticos los al servicio de la gente rica lo tienen metido. Lavarlo bien y fortalecerlo para que se defienda. Hay que darle libertad económica al pueblo para que nadie se atreva a ofenderle un calzón o una botella de guaro por el voto. Hay que defenderlo del patrón para que éste no lo obligue a votar por el candidato de los patronés. Por eso fué que nosotros luchamos en la pasada campaña por don Teodoro Picado que se había comprometido a llevar adelante la Legislación Social del Dr. Calderón Guardia que es un gran paso hacia la libertad de los trabajadores. Cuando los peones en los campos y los obreros en las ciudades vivan mejor, porque ganen mejor, serán más dignos y no habrá plata que les compre el voto. Hay que salir de este estado en que hemos vivido, que se parece al de las galli-

SE FUNDA EN COSTA RICA UNA ORGANIZACION FILIAL DEL PARTIDO SOCIALISTA DE NICARAGUA

Texto del Mensaje de adhesión enviado a Managua y del Manifiesto lanzado a la emigración nicaragüense

San José, Costa Rica, Agosto 3 de 1944. Compañero Francisco Hernández Segura, Managua, Nicaragua. Estimado compañero:

Enteados de la constitución del nuevo partido independiente de la clase trabajadora de Nicaragua, un grupo de nicarapienses emigrados hemos constituido en San José, bajo los auspicios de Vanguardia Popular, una filial de esa agrupación. Al respecto hemos acordado declarar nuestro respaldo al manifiesto lanzado por el Partido Socialista de Nicaragua y particularmente a su propósito de trabajar por la libertad y la democracia de nuestra tierra por una vía pacífica, dentro de la línea de la Unidad Nacional.

La directiva provisional del organismo creado quedó integrada en la forma siguiente:

- Presidente: Miguel Selva Ocon.
- Vicepresidente: Ramón F. Córdoba.
- Secretario: Armando Amador.
- Tesorero: Juan Manuel Ruiz.
- Vocales: Alfonso Araica, Francisco Pérez y Jose Obando Niño.

Lo saluda fraternalmente, ARMANDO AMADOR, Secretario.

MANIFIESTO A TODOS LOS NICARAGÜENSES EMIGRADOS A COSTA RICA

Compatriotas:

nas frente al zorro. Hemos sido como gallinas gobernadas por el zorro que nos promete el oro y el moro mientras nos convence que debemos apearnos del palo en donde estamos la noche, para darle el voto. Y cuando nos ve abajo le faltan dientes para depiumarnos. No, no, viejo, ya vamos dejando de comer cuento... Ya tan así no más no nos cuentan Uds. con la pureza del sufragio. Sigán ustedes cuidándose la pureza a lo que anda más tiznado que el corral y verán adónde llegan... Ayúdenos a lavar lo que han ensuciado los mismos politiqueros que ahora quieren que uno vea limpio lo que está tan sucio como el suelo porque si no vamos a seguir en esta farsa.

EL GLOSTORA: Pero es que a ustedes no le da vergüenza alternar con Manuel Isaac Ugalde y tantos otros como él?

Acaba de fundarse en la ciudad de Managua, el Partido Socialista de Nicaragua, es decir, el tercer Partido, el tanto tiempo esperado Partido Independiente de la clase trabajadora.

El programa del nuevo partido tiene los siguientes puntos fundamentales:

1º—Lucha contra el nazi-fascismo internacional y contra todas las manifestaciones de la reacción mundial; apoyo a la Carta del Atlántico y lucha por la unidad de la democracia centroamericana.

2º—Lucha por la unidad nacional en Nicaragua; lucha contra las guerras civiles tradicionales; lucha por una paz democrática interna en Nicaragua.

3º—Lucha por el restablecimiento del régimen municipal en Nicaragua; lucha contra la reacción criolla pro-nazi; lucha por el establecimiento de un amplio régimen de libertades en el país.

4º—Lucha por la independencia económica nacional.

5º—Lucha por el establecimiento de una amplia legislación social, que incluya un Código de Trabajo Progresista.

6º—Lucha por la distribución de tierras entre los campesinos; lucha por el establecimiento de un sistema de créditos baratos para los campesinos; mecanización de la agricultura.

7º—Incorporación de los grupos indígenas a la ciudadanía nicaragüense, desanalfabetización de las masas campesinas y obreras. Pasa a la página CUATRO.

VANGUARDISTA: He de decirle que no somos santos de la devoción de don Manuel Isaac que como tantos otros andan deseosos, como ustedes, de que don Teodoro nos dé la famosa patada. Pero si Uds. son escrupulosos en eso de las relaciones d'game, por qué no tienen escrúpulos en alternar con Luis Fernández, don Claudio Cortés y otros caballeros de la misma tela y del mismo corté? No fríegue, y pórdeno que emplee este vocablo tan vulgar que tanto les disgusta a Uds. los del Centro... Aunque dicen que don Carlitos Monge es manco para las vulgaridades, y para los chiles coloradillos.

En fin que vale más no mentar la saga en casa del ahorcado...

LA C.T.C.R. POR ESTE MEDIO AVISA A SUS AFILIADOS DEL ATLANTICO Y DEL PACIFICO

a) Que los salarios mínimos de ₡ 0.70 y ₡ 0.75 que se acaban de fijar para esas zonas, respectivamente, no rigen para la corta de estos trabajos, como el de todo los que se hacen a destajo, se fijará próximamente b) Que la semana entrante publicará un manifiesto explicándoles las circunstancias que impidieron que esos salarios mínimos no resultaran más justos y humanos.

SE FUNDA EN... Viene de la página UNO

EN TRAMITE...

Como se observará, el programa del nuevo partido llena algunas de las más urgentes necesidades del pueblo nicaragüense. Por otra parte, en su primer manifiesto lanzado a la nación, el Partido Socialista de Nicaragua ha definido con claridad meridiana su posición en relación con los problemas que plantea la actualidad política nicaragüense. Tal posición consiste, a grandes rasgos, en lo siguiente:

1º—Como partido obrero y democrático, el nuevo partido trabajará por afianzar la democracia y la libertad en Nicaragua, pero entendiendo por democracia un régimen que le garantice a los trabajadores derecho de reunión, de sindicalización, de huelga, etc.

2º—Como partido socialista que es, el nuevo partido trabajará por el mantenimiento de la Unidad Nacional, en consecuencia, está en desacuerdo con las actividades que tienden a subvertir el orden público en Nicaragua, pues tales actividades a lo único que podrían conducir es a la guerra civil, sin ninguna garantía firme de triunfo para los ideales democráticos del pueblo. Considera el Partido Socialista que en las actuales condiciones de guerra, el eje totalitario, no debe alterarse la paz interna de ninguna nación en guerra, pues tal anomalía sólo serviría los intereses de los países del eje.

Sin embargo, lo anteriormente dicho, si cree el Partido Socialista que es deber suyo luchar por la vía pacífica porque en Nicaragua existe un verdadero régimen de democracia y libertad y que en consecuencia, debe trabajar por la libertad de los presos políticos.

Aprueba también en su manifiesto el nuevo partido la determinación del Presidente Somoza de renunciar a la reelección, pues considera que la alternabilidad en el poder es uno de los signos más importantes de un régimen democrático burgués.

Explicado así, a grandes rasgos, los propósitos del Partido Socialista de Nicaragua, un grupo de nicaragüenses emigrados nos hemos reunido en San José y constituido un Comité Provisional que dirigirá la lucha por la justa orientación de la emigración nicaragüense. Este Comité ha acordado afiliarse al nuevo partido obrero de Nicaragua; acuerdo que ya ha sido comunicado a Mangua. Restamos sólo invitar a los elementos progresistas de los Partidos Liberal y Conservador para que abandonen la línea del aventurerismo político y cooperen dentro de la línea de la Unidad Nacional democrática trazada por el Partido Socialista nicaragüense.

El Comité Provisional,

Miguel Selva Ocón, Presidente; Armando Amador, Secretario; Ramón F. Córdoba, Vicepresidente; Alfonso Araica, Primer Vocal; Francisco Pérez P.; Segundo Vocal; José Obando Niño, Tercer Vocal; Manuel Ruiz Cabezas, Tesorero.

SE QUEJAN DE BAGACES POR LA SUSPENSIÓN DEL SERVICIO DE AVIACION

El compañero Leopoldo Martínez Ordoñez nos ha escrito de Bagaces, Guanacaste, pidiéndonos que consignemos en TRABAJO la queja de su pueblo por la suspensión de los servicios aéreos, que ellos juzgan indispensables.

TRABAJO, siempre atento a las inquietudes de la provincia guanacasteca, se

adhiera a la demanda para que sean restablecidos estos servicios.

El compañero Martínez Ordoñez también nos cuenta en su carta que ya tiene listo un grupo de compañeros para formar una célula del Partido y que se proponen inmediatamente aumentar la circulación del periódico.

Viene de la página UNO dispuesto a hacer buena esa promesa. Basados en esas circunstancias, nosotros hemos elaborado un proyecto de ley que hoy sometemos a vuestra consideración y que en nuestro concepto resolverá el problema eléctrico de Heredia. Proponemos la emisión de dos millones y medio de colones en bonos que se denominarán "BONOS ELECTRICIFICACION HEREDIA 7 y medio 1944" Esos bonos deberán girar un interés de 7 1/2 por ciento en vista de que ese mismo es el tipo de interés que pagan los bonos emitidos por las compañías eléctricas para la construcción de la planta de Las Ventanas. La cuota de amortización será de un 2 por ciento con la que se constituirá un fondo acumulativo. La Municipalidad de Heredia será la propietaria de la planta eléctrica y la en cargada de administrarla.

Para financiar el empréstito proponemos la creación de un impuesto de medio céntimo sobre cada cajetilla de fósforos que se produzca en el país. En estos momentos las fábricas existentes abastecen el consumo nacional. Los propietarios de esas fábricas tienen interés en que su industria sea protegida en la post guerra. Los señores Gamboa y Mendiola que son dueños de las fábricas más grandes están de acuerdo en contribuir con el impuesto que nosotros proponemos a cambio de que se les garantice la protección a que nos hemos referido. Por consiguiente, nuestra iniciativa cuenta ya con la simpatía de los propios fabricantes de fósforos que son los obligados a contribuir, ya que el medio céntimo no lo pagarán los consumidores.

Con base en las anteriores ideas, sometemos a vuestra consideración el siguiente proyecto de ley.

El Congreso decreta: Artículo 1º Autorízase al Poder Ejecutivo para que emita hasta dos millones y medio de colones en bonos del Estado que se denominarán "BONOS ELECTRICIFICACION HEREDIA 7 y medio 1944" los cuales están destinados exclusivamente para financiar la construcción de una planta eléctrica y el respectivo sistema de distribución, todo para el servicio de la provincia de Heredia. Artículo 2º —La Municipalidad del cantón central de la provincia de Heredia deberá realizar por su cuenta los estudios técnicos y elaborar los presupuestos correspondientes, todo lo cual deberá ser sometido al Poder Ejecutivo para su aprobación. Artículo 3º — El Poder Ejecutivo pondrá en circulación y entregará a la Municipalidad de Heredia únicamente los bonos necesarios para cubrir el monto total del presupuesto a probado. Esta emisión deberá ser colocada a la par. Los bonos no utilizados pertenecerán al Poder Ejecutivo el cual podrá amortizarlos extraordinariamente o conservarlos para participar en su servicio. Queda prohibido y sujeto a las sanciones legales, poner en circulación bonos con fines distintos, de los autorizados por la presente ley. Artículo 4º —La planta eléctrica que se construya será de propiedad de la Municipalidad de Heredia y funcionará bajo su control y administración. Artículo 5º — Los Bonos de vengarán un interés del 7 y medio por ciento y serán amortizados, por medio de sorteos trimestrales mediante un fondo acumulativo del 2 por ciento. La Administración Principal de Rentas retendrá diariamente la suma destinada a este fin la cual será igual al 9 y medio por ciento de la suma total autorizada por esta ley. La presente emisión de bonos estará exenta de toda clase de tributos nacionales y municipales. Artículo 6º — Los bonos sorteados dejarán de deber los intereses desde fecha de pago inmediata posterior al sorteo. Artículo 7º — El Poder Ejecutivo tiene el derecho de aumentar en cualquier momento la renta de amortización así como llamar al pago de los bonos no redimidos. Artículo 8º — Para el servicio de esta emisión se crea un impuesto sobre la producción de un cuarto de céntimo por cada treinta unidades o fracción de fósforos o cerillas cualquiera que sea la forma usada para ponerlos en venta. 6 meses después de la promulgación de esta ley se duplicará el impuesto. Artículo 9º — Fijase el pre-

la provincia de Heredia.

Artículo 2º —La Municipalidad del cantón central de la provincia de Heredia deberá realizar por su cuenta los estudios técnicos y elaborar los presupuestos correspondientes, todo lo cual deberá ser sometido al Poder Ejecutivo para su aprobación.

Artículo 3º — El Poder Ejecutivo pondrá en circulación y entregará a la Municipalidad de Heredia únicamente los bonos necesarios para cubrir el monto total del presupuesto a probado. Esta emisión deberá ser colocada a la par. Los bonos no utilizados pertenecerán al Poder Ejecutivo el cual podrá amortizarlos extraordinariamente o conservarlos para participar en su servicio. Queda prohibido y sujeto a las sanciones legales, poner en circulación bonos con fines distintos, de los autorizados por la presente ley.

Artículo 4º —La planta eléctrica que se construya será de propiedad de la Municipalidad de Heredia y funcionará bajo su control y administración.

Artículo 5º — Los Bonos de vengarán un interés del 7 y medio por ciento y serán amortizados, por medio de sorteos trimestrales mediante un fondo acumulativo del 2 por ciento. La Administración Principal de Rentas retendrá diariamente la suma destinada a este fin la cual será igual al 9 y medio por ciento de la suma total autorizada por esta ley. La presente emisión de bonos estará exenta de toda clase de tributos nacionales y municipales.

Artículo 6º — Los bonos sorteados dejarán de deber los intereses desde fecha de pago inmediata posterior al sorteo.

Artículo 7º — El Poder Ejecutivo tiene el derecho de aumentar en cualquier momento la renta de amortización así como llamar al pago de los bonos no redimidos.

Artículo 8º — Para el servicio de esta emisión se crea un impuesto sobre la producción de un cuarto de céntimo por cada treinta unidades o fracción de fósforos o cerillas cualquiera que sea la forma usada para ponerlos en venta. 6 meses después de la promulgación de esta ley se duplicará el impuesto.

Artículo 9º — Fijase el pre-

UNA ACLARACION

Nos piden los compañeros de Limón que hagamos la siguiente aclaración.

El sábado 22 de julio próximo pasado, la Junta Ganadera hizo una transmisión por radio en la que tomaron parte el Ministro José Joaquín Peralta, don Mariano Cortés y un señor Ingeniero de apellido Hernández. Uno de los tres oradores tiene una voz muy parecida a la del c. Mora y nosotros mismos nos sentimos confundidos al principio, pero luego, al oír el razonamiento del orador, nos dimos cuenta de que no era el compañero Mora el que estaba hablando. Pero más de un simpatizante de nuestra causa, se ha acercado a nosotros a preguntarnos por qué razón el compañero Mora habló en esa transmisión en una forma que no está de acuerdo con la línea de conducta de nuestro Partido. Nosotros — dicen los compañeros de Limón — hemos dicho a esas personas que no fué el compañero Mora el que habló en dicha transmisión.

TRABAJO hace saber que el c. Mora no ha hecho ninguna transmisión por radio desde hace mucho tiempo y que el orador de la Junta Ganadera que habló por los intereses de los ganaderos no era el c. Mora.



El compañero Tobías Obando Fernández es un fontanero que hace muchos años trabaja en Fomento. Se nos ha acercado a pedirnos que publiquemos en TRABAJO que por primera vez en su vida va a disfrutar de vacaciones pagadas. La noticia nos la daba con una cara muy alegre. Es un descanso que me va a saber mucho, nos dijo al despedirse.

VOTO DE CENSURA

El Comité Seccional de San José, acordó publicar un voto de censura para el compañero Carlos Luis Vilalobos por su incumplimiento en sus deberes como militante del Partido y como secretario campesino de la Sección de San José. No se presenta a las oficinas del Partido a atender los asuntos que le corresponden, no atiende la organización campesina, no cumple las visitas a las células, no asiste a las reuniones del Comité y no ha dado los informes que se le pidieron desde hace varias semanas.

Artículo 10º — A fin de proteger la industria nacional de fósforos y cerillas se elevan en un ciento por ciento los impuestos de importación que pagan los artículos dichos siempre que los industriales dichos siempre que los industriales se comprometan a mejorar la calidad de sus productos dentro de los precios señalados en el artículo anterior. Artículo 11º El Poder Ejecutivo reglamentará la presente ley. Transitorio— En tanto no haya sido colocado el empréstito la renta creada por esta ley se entregará a la Municipalidad de Heredia para mejorar los actuales servicios eléctricos de la localidad. Manuel Mora V. B en draeeo Benvides, 2 Bernardo Benavides San José, 3 de agosto, 1944

LOS PRECOS

Viene de la página UNO fué votado por la totalidad del Congreso. Esa fórmula puede sintetizarse así. El precio del tabaco se fijará de acuerdo con el precio de los cigarrillos. Cuando varíe el precio de los cigarrillos, la Junta podrá variar el precio del tabaco. Pero en tanto los cigarrillos mantengan los precios actuales, el tabaco deberá ser pagado a los siguientes precios:

Especial, a ₡ 160.00 quintal. Primera, ₡ 150.00 quintal. Segunda, ₡ 140.00 quintal. Tercera, ₡ 99.00 quintal.

Es posible que en el primer debate que se dará el lunes, esos precios sean objeto de alguna discusión. Pero lo importante es que ya vamos acercándonos a la promulgación de una ley que protegerá a los productores de tabaco. El Bloque de la Victoria hace buenas sus palabras.

SASTRERIA —

ANGLO AMERICANA

DE ENRIQUE CONDE

TELEFONO 5474

250 varas al Sur del Teatro Raventós

— SAN JOSE —

500 MUJERES MILITANTES DE VANGUARDIA POPULAR tendremos a fin de año en San José

El Partido ha lanzado esta consigna que debemos cumplir en el término de cinco meses. Por qué se nos ha señalado esa tarea?

Porque la Sección de San José, es una de las Secciones que tiene menos compañeras militando en el Partido. Esta falla es gravísima y peligrosa para nuestro movimiento, si consideramos que las mujeres del campo de la reacción se movilizan con toda actividad en la política contraria a los intereses del pueblo.

UN COMPAÑERO QUE SALE DE VACACIONES Y... PAGADAS

El compañero Tobías Obando Fernández es un fontanero que hace muchos años trabaja en Fomento. Se nos ha acercado a pedirnos que publiquemos en TRABAJO que por primera vez en su vida va a disfrutar de vacaciones pagadas. La noticia nos la daba con una cara muy alegre.

Es un descanso que me va a saber mucho, nos dijo al despedirse.

VOTO DE CENSURA

El Comité Seccional de San José, acordó publicar un voto de censura para el compañero Carlos Luis Vilalobos por su incumplimiento en sus deberes como militante del Partido y como secretario campesino de la Sección de San José.

No se presenta a las oficinas del Partido a atender los asuntos que le corresponden, no atiende la organización campesina, no cumple las visitas a las células, no asiste a las reuniones del Comité y no ha dado los informes que se le pidieron desde hace varias semanas.

Comité Seccional de San José.

LOS PRECOS

Viene de la página UNO

fué votado por la totalidad del Congreso. Esa fórmula puede sintetizarse así.

El precio del tabaco se fijará de acuerdo con el precio de los cigarrillos. Cuando varíe el precio de los cigarrillos, la Junta podrá variar el precio del tabaco. Pero en tanto los cigarrillos mantengan los precios actuales, el tabaco deberá ser pagado a los siguientes precios:

Especial, a ₡ 160.00 quintal. Primera, ₡ 150.00 quintal. Segunda, ₡ 140.00 quintal. Tercera, ₡ 99.00 quintal.

Es posible que en el primer debate que se dará el lunes, esos precios sean objeto de alguna discusión. Pero lo importante es que ya vamos acercándonos a la promulgación de una ley que protegerá a los productores de tabaco. El Bloque de la Victoria hace buenas sus palabras.

los barrios muchas señoras "decentes" que la pican de "honorables matronas". Vanguardia Popular necesita la acción organizada de las mujeres del pueblo militando en sus células. A su vez las mujeres trabajadoras deben capacitarse en la discusión de los asuntos políticos que atañen directamente a sus hogares; así aprenden a defender las leyes sociales que protegen a sus hijos, a sus maridos, a sus padres. Así aprenden a luchar contra las intrigas y chismes que echan por

Mujeres Obreras: Ingresad a Vanguardia Popular! Mujeres Campesinas: Ingresad a Vanguardia Popular! Cinco mujeres como mínimo debe tener cada célula de la Sección de San José. Quinientas mujeres militando en el Partido del Pueblo tendremos a fin de año!

LIBRERIA "VANGUARDIA POPULAR"

Ofrece sus ULTIMAS NOVEDADES RECIBIDAS:

de STALIN:

Un año de Guerra (folleto) El Marxismo y el Problema Nacional (folleto) La Revolución de Octubre y la Táctica de los Comunistas Rusos La Gran Guerra Patria de la Unión Soviética Cuestiones de Leninismo (Hijosamente empastado) XXV Aniversario de la Revolución Socialista de Octubre

DE MARX Y ENGELS:

Manifiesto Comunista. (folleto) La Sagrada Familia Salario, Precio y Ganancia (Principios de Econ. Polit)

de GODOVILLA: PEPE DIAZ, (El gran dirigente Español, panadero) (folleto)

de Juan Marinello: ACTUALIDAD DE JOSE MARTI (folleto)

de Gorkin: LA UNIDAD Y LA CONFRATERNIDAD DE LUCHA DE LOS PUEBLOS DE LA URSS.

de Vassili Grossman: EL PUEBLO ES INMORTAL (Novela de la guerra actual)

de Pasionaria: GUERRA IMPLACABLE AL FASCISMO (folleto)

de Molotov: SOBRE LA POLITICA EXTERNA DE LA URSS. (folleto)

de Sovolev y Kaftanov: LA JUVENTUD SOVIETICA (folleto)

de A. Tolstoy: LOS AUDACES Novelitas miniatura, folleto

de Blas Roca: CARLOS MARX (folleto)

de J. Shuan: HEROISMO DEL TRABAJO EN LAS EMPRESAS SOVIETICAS (folleto)

de Nicolás Tijonov: RELATOS DE LENINGRADO.

de Kalinin: LA GRAN GUERRA PATRIA DE LA UNION SOVIETICA (folleto)

de Dimitrov: LA UNIDAD OBRERA Y CAMPESINA EN LUCHA CONTRA EL FASCISMO.

de SEREBRENNIKOV: La mujer en la Unión Soviética

de Glasser: COMO ESTUDIABAN MARX ENGELS Y SUS DISCIPULOS

de NICOLAS GUILLEN (el poeta del pueblo): SONGORO SONGORO

de Lombardo Toledano: Escritos Filosóficos.

de Anibal Ponce: EDUCACION Y LUCHA DE CLASES

de Dean de Canterbury (Obispo Inglés): EL PODER SOVIETICO

de Werner: LA GRAN OFENSIVA

de Juan Marinello: LITERATURA HISPANOAMERICANA

de Lidov: TANIA la Guerrillera Soviética)

..... REVISTAS: (Editadas en Moscú)

Los Nº 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 LITERATURA INTERNACIONAL. 1943

Los Nº 1, 3, 4, 6. LITERATURA INTERNACIONAL. 1942

GACETA DEL CARIBE (Dirigida por los intelectuales del P. S. P. de las Antillas)

ADEMAS:

Historia del P. C. (b) URSS. corregida por el Comité Central Cuestiones fundamentales del Marxismo de Plejarov ORIGINES DE LA FAMILIA LA PROPIEDAD Y EL ESTADO Engels.

NOVELAS:

LA MADRE de Máximo Gorkí (Novela ejemplar para los militantes)

COMPRE PRONTO SUS LIBROS

RECUERDE QUE SE AGOTAN RAUIDAMENTE!

Atiende: c. PILAR BOLANOS

TELEFONO 3379 APARTADO 759

MANUEL MOSCOA Atiende en el local de Vanguardia Popular

Todos los días de 8.30 a 12 de la mañana

HOY SABADO

SINTONICE A LAS 10 Y MEDIA LA RADIO "PARA TI". — LECTURA Y COMENTARIOS DE NUESTRO PERIODICO "TRABAJO"

CENTRO CULTURA SOCIAL DE SAN JUAN DE TIBAS (EL CLUB DE LAS FIESTAS MAS ALEGRE Y Y CONCURRIDAS) El domingo de dos a seis de la tarde, como de costumbre dará a sus socios simpatizantes y amigos, un REGIO BAILE SOCIAL En el lugar más popular y predilecto de todo el país, en el ambiente más distinguido, en donde usted puede como en su propia casa disfrutar de una fiesta de confianza a los acordes de la Mejor Orquesta del País: MURILLO Y SUS MUCHACHOS DECENCIA MORALIDAD RESPETO INVITACION DE RIGOR PARA DAMAS CUOTA POPULAR 14 DE SETIEMBRE, "BAILE DE CAMPESINOS". — PREPARASE USTED CON TIEMPO PARA ESTE EVENTO SOCIAL. NO LO PIERDA POR NINGUN MOTIVO!!